



Asamblea General

Distr. general
13 de enero de 2021
Español
Original: inglés

Septuagésimo quinto período de sesiones

Tema 103 del programa

Desarme general y completo

Carta de fecha 5 de enero de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Kazajstán ante las Naciones Unidas

Ahora que comienza 2021, quiero desearle un año próspero en el que todos sus objetivos y planes se cumplan plenamente.

Nosotros, como comunidad mundial, durante este septuagésimo quinto aniversario de las Naciones Unidas, seguimos trabajando en pro de los objetivos fundacionales de la Organización: paz, seguridad, desarrollo sostenible y derechos humanos. Estos objetivos solo pueden alcanzarse si liberamos al mundo de las múltiples amenazas que lo acechan, entre las que destaca la presencia de un gran número de cabezas nucleares.

En este sentido, me complace informarle de que los miembros del Consejo Consultivo del Club de Astana se han ofrecido a apoyar la iniciativa del Primer Presidente de la República de Kazajstán, Nursultan Nazarbayev, de crear una Alianza Global de Líderes para la Seguridad Nuclear y un Mundo Libre de Armas Nucleares. El objetivo de esa coalición es acelerar el impulso para ampliar nuestro llamamiento colectivo a favor de un mundo libre de armas nucleares, para lo cual invitamos a los líderes mundiales eminentes y con influencia a unirse a esta noble causa.

Por tal motivo, le ruego que haga circular este llamamiento conjunto a todos los miembros de la Asamblea General de las Naciones Unidas para invitar a los Jefes de Estado y de Gobierno y a los distinguidos ciudadanos de nuestros Estados Miembros a que se sumen a esta alianza global, cuyo propósito es lograr la seguridad nuclear y un mundo libre de armas nucleares.

Le agradecería que la presente carta y el llamamiento conjunto se distribuyeran como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 103 del programa.

(Firmado) Magzhan Ilyassov
Embajador



Anexo de la carta de fecha 5 de enero de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Kazajstán ante las Naciones Unidas

Llamamiento a los líderes mundiales para la creación de una Alianza Global de Líderes para la Seguridad Nuclear y un Mundo Libre de Armas Nucleares

Nosotros, como miembros del **Consejo Consultivo del Club de Astana**, apoyamos la iniciativa del Primer Presidente de la República de Kazajstán, **Nursultan Nazarbayev**, sobre la creación de una Alianza Global de Líderes para la Seguridad Nuclear y un Mundo Libre de Armas Nucleares, e instamos a que se realicen esfuerzos conjuntos a fin de ampliar nuestro llamamiento a favor de un mundo libre de armas nucleares, para lo cual invitamos a los líderes mundiales eminentes y con influencia a unirse a nuestra causa.

Deploramos la constante erosión de las normas básicas y los principios fundamentales consagrados en los tratados sobre control de armas y desarme.

Al existir unas **13.400** cabezas nucleares repartidas por todo el mundo, “en conjunto, desde los días más aciagos de la Guerra Fría, no ha habido tantas posibilidades [como en la actualidad] de que se utilice un arma nuclear”, según el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, y la mayoría de los expertos. **Hemos llegado a un punto crítico de inflexión que obliga a pasar a la acción.**

Este año el Reloj del Apocalipsis del Boletín de Científicos Atómicos se ha ajustado y marca 100 segundos para la medianoche, lo más cerca de esa hora que ha estado nunca desde su introducción en 1947.

A la luz de lo anterior, pedimos una clara afirmación de todos los Estados de que:

“Dado que no es posible ganar una guerra nuclear, esta nunca debería librarse”.

Destacamos la importancia del **Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares** como base para avanzar hacia un mundo libre de armas nucleares. Es indispensable que todas las partes en el Tratado cumplan sus respectivos compromisos de no proliferación y desarme.

Instamos a todos los Estados que no hayan firmado o ratificado el Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares a que lo hagan a fin de lograr **una prohibición completa y universal de esos ensayos.**

Pedimos que se inicien **conversaciones directas sobre seguridad nuclear**, no proliferación y desarme entre **todos los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas** lo antes posible. Esos países tienen una responsabilidad especial de mantener la paz y la seguridad internacionales.

Este llamamiento parte de Kazajstán, que sufrió las casi **500 explosiones de ensayos nucleares** en su territorio, algo que tuvo un **alto precio** para la salud y el bienestar de su ciudadanía. El país dio un noble ejemplo al renunciar voluntariamente a un arsenal de más de 1.400 cabezas nucleares.

Hacemos un llamamiento a todos los líderes políticos y sociales que luchan por el desarme nuclear y la no proliferación para que se unan a nosotros en la **Alianza Global de Líderes para la Seguridad Nuclear y un Mundo Libre de Armas Nucleares.**

Solo a través de esfuerzos conjuntos podremos construir un mundo que esté libre de la amenaza de una guerra nuclear en el futuro.